

cuantas cosas más, como lo fué, á su entender, la prohibición de la serenata al Excmo. Sr. Duque de Solferino."

Pero ved ahí que la autoridad municipal no agradeciendo el obsequio á nuestros prófugos de antaño, nos dá la razón á nosotros el día siguiente con el himno de *Riego*, que traduce en notas de degüello, para recibir á nuestros contrincantes electos, el mismo permiso negado para recibir con la marcha pacífica de nuestros Reyes á nuestros diputados proclamados. Los partidarios del *solo Dios basta* haciendo traición á su lema han luchado esta vez, salvo rarísimas y honrosas excepciones por la Revolución. Lo dicho por *El Norte Catalán* el sábado próximo pasado, puesto en música Rieguesca al día siguiente domingo por nuestras calles nos guardará de mentir. Que conste así; y si á lo dicho más arriba se puede llamar traición; de la manera que nuestra autoridad á correspondido á estos servicios, conste igualmente que si la traición es amada resultan como ahora siempre aborrecidísimos los traidores. Y si por nuestra basta un botón, bastará que hacemos gracia ó desgracia de lo indicado, pasando por alto otros deslices de *El Norte Catalán*.

Con motivo del jubileo episcopal de León XIII han ingresado en el Dinero de San Pedro las cantidades siguientes: 100,000 francos del emperador de Austria, 100,000 de los archiduques, 100,000 del Arzobispo de Praga, 100,000 del Primado de Hungría, 250,000 del episcopado austro-húngaro, 350,000 de la aristocracia de Bohemia y unos 500,000 francos procedentes de particulares y asociaciones varias. Las repúblicas hispano-americanas han enviado un total de 400,000 francos; de los cuales 150,000 provienen de los católicos de Méjico. León XIII está enteramente restablecido, aunque no sale todavía de sus departamentos del segundo piso.

## BERGA

El Sr. Llauder nos encarga demos las más sentidas y afectuosas gracias á todos cuantos han trabajado á su favor en las últimas elecciones, quedando agradecidísimo y ofreciéndose para cuanto pueda convenir.

Nos congratulamos en cumplir tan honroso encargo.

Terminó ya la comedia electoral y como era de presumir en el escrutinio fué proclamado diputado electo el Sr. Marín, fusionista cuya acta fué protestada en gran número de secciones. La presión oficial ha sido escandalosa y en el acta constan las protestas contra las votaciones y escrutinios verificados en Bagá, Cardona, Casserras, Montmajor, Pobla de Lillet, Saldes, Serchs, Castellar de Nuch, Llusá y otros varios, donde se muestran las artes de que se han valido los liberales, secundados habilmente desde ciertas esferas, para ahogar el cuerpo electoral y coartar la voluntad de los bergadanes.

Temerosos de un fracaso los defensores del Sr. Marín, y este al frente de ellos, pretendieron interpretar la ley á su manera á fin de que no prosperaran las protestas formuladas durante el escrutinio general.

Debemos hacer constar como dato elocuente, que no extrañará por eso á nuestros amigos, que los pocos nocedalistas que por este distrito pululan los que no se retrayeron, hicieron esfuerzos inauditos, propaganda de mala ley algunos concurrendo coaligados con liberales y republicanos á votar el liberalismo señor Marín.

No porque no haya salido diputado el Sr. Llauder nuestros amigos se han desanimado; al contrario, mas que nunca están decididos á acudir á la lucha tantas cuantas veces como se nos ordene, sirviendo así de ejemplo y dando una lección á esos señores católicos que nos han combatido y á los otros que se han abstenido de votar. No ha faltado tampoco algún traidor.

Ha quedado colocada y produce excelente efecto, siendo un bonito adorno de la fachada de la Iglesia parroquial, la esfera del reloj que según noticias á no tardar será repuesto por uno nuevo que ha encargado construir el Ayuntamiento á una acreditada casa de Barcelona.

Ha empezado hace algunos días la poda de los árboles de los paseos públicos de Berga.

El lunes al anochecer iniciose un amago de incendio en una casa de la calle de Llansalabarra de Berga pudiendo ser sofocado después de pocos minutos.

En el camarín del Santuario de Ntra. Sra. de Queralt han empezado los trabajos de pintura y decorado corriendo bajo la dirección del acreditado pintor D. José Sellarés.

También en el mismo Santuario está colocado y terminado, produciendo excelente efecto, un bonito cancel. Recordaremos á nuestros lectores que cuando vino el año pasado en esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de Vich al visitar el Santuario de Queralt, quedó admirado de la belleza de aquel, y manifestó á la Junta que si esta construía un cancel el concedería tener continuamente el Santísimo Sacramento y que el, pagaría el Copón.

Hoy podemos anunciar á nuestros lectores que el tal copón se ha construido ya en los acreditados talleres de platería de los hijos de don Francisco de Asís Caserras de Barcelona, debiendo añadir por lo que leemos en los periódicos, que dicho copón es riquísimo, de excelente dibujo y de estilo gótico calificando dicha joya los críticos de riquísima obra de arte que honra á la industria española y mantiene el crédito de la casa Caserras.

Sería de desear á nuestro entender que el día que se instalase en el Santuario de Queralt el Santísimo Sacramento se celebrase cuando menos con una comunión general.

Por nuestra parte agradecemos en lo mucho que valen al Ilmo. Señor Obispo de Vich tanto lo concesión en exponer el Santísimo como el rico copón que se ha servido regalar al Santuario.

## OLOT FUNERALES EN MIERAS

Muy Sr. mfo y distinguido amigo: La villa de Olot y su comarca, no podía ni debía en modo alguno separarse como nota discordante, de la manifestación general de duelo que viene experimentándose en toda España, con motivo del inesperado fallecimiento de la augusta R... Doña Margarita de Borbón (q. e. p. d.), pues si por una parte, en toda ella, se conservan todavía aquellos sentimientos de hidalgua y nobleza cristiana que hicieron de sus hijos los porta estandartes de la bandera carlista, en Cataluña, por otra parte, también, se mantienen aún fuertemente arraigados los principios y convicciones que al calor del entusiasmo carlista, han de producir algún día sus resultados, conduciéndonos sin duda alguna, á la salvación de nuestra España, tan amada y deseada por los verdaderos vasallos de su Dios y de su Rey.

Con todos, estos antecedentes, pues, y considerando además que la Comarca de Olot fué la causa del carlismo catalán, así como hoy, es su baluarte más enérgico y decidido, no es de extrañar que á la manifestación de duelo celebrada hoy, se haya dado todo el esplendor posible para significar de un modo solemne que así como existen todavía pechos nobles y generosos que recuerdan las virtudes de la que un día fué su Reina, y que por esto no se olvidan celebrar sus sufragios bajo la bóveda del sagrado templo en bien de su alma, también existen todavía corazones valientes y decididos que no se desdennan de ser carlistas y que á todas horas están dispuestos á derramar su sangre en el campo de batalla en pró de la bandera inmaculada, que representa el tradicionalismo español.

Imponentes, majestuosos, solemnes, verdaderamente régios, han sido pues, los funerales que la Comarca de Olot ha celebrado en honor de Doña Margarita y á fin de que se convenza V. de ello, me permito remitirle una sucinta reseña de los mismos por si es digna de inserción en el periódico que tan dignamente V. dirige.

Severamente enlutada se hallaba la Parroquial Iglesia de Mieras, destacándose en la nave central el túmulo régio, que circundado de hileras de bien dispuestos candelabros, se había arreglado al efecto bajo la dirección del inteligente cuanto virtuoso Cura-párroco Dr. D. Jaime Aragonés. A las diez de la mañana en punto, hora señalada en las esquelas de invitación, comenzaron los sufragios siendo celebrante el dignísimo D. Tomás Rovira Vice-Rector del Seminario del Collell, siendo sus asistentes en la celebración del divino Oficio los Reverendos D. Juan Vila, Cura-párroco de San Estéban de Llémána, D. Lorenzo Pararols, Cura-párroco de Falgons, D. Miguel Blanch, ex-zuavo del Batallón del Príncipe D. Alfonso, en la pasada guerra, hoy Cura-párroco de Pujarnol, que en el referido Oficio divino actuaba de maestro de ceremonias. Se cantó la Misa de Requiem del inteligente compositor señor Barba, que fué magistralmente interpretada por la capilla de San Estéban de Olot, admirablemente dirigida por la batuta del celoso maestro Reverendo D. Manuel Roca, Padre Escolapio.

Completamente lleno se hallaba el templo Parroquial, pues á tan religiosa ceremonia no solo acudió en tropel, todo el pueblo de Mieras, si que una ininidad de comisiones de todos los pueblos y parroquias de la Comarca, que invitados al efecto se agregaron á tan conmovedora manifestación. Difícil y casi imposible será citar uno por uno, todos los nombres de los varios y diferentes elementos que contribuyeron con su presencia á la brillantez y esplendor de la indicada ceremonia, pero me bastará consignar que además de asistir á ella una ininidad de caracterizados propietarios de la Comarca significados todos ellos por haber servido al Rey en la última guerra, también concurren una pleyade numerosísima de sacerdotes fervorosos que á las virtudes propias del curato de almas que hoy día ejercen, saben mantener bien firmes las conducciones del ánimo y temple necesarias, para vencer los embates no ya del liberalismo si que del integrista ó nocedalismo que desgraciadamente se ha apoderado según parece de una pequeña parte del clero español.

Nada menos que veintitres Parroquias de la Comarca, estuvieron representadas en tan religioso acto, pudiendo asegurar que agregados sus representantes á los demás Reverendos sacerdotes que allí se encontraban, formaban sin duda alguna, la corona más preciosa que en honor de Doña Margarita, podrá ofrecer á Dios, el tradicionalismo catalán.

Representadas estaban las poblaciones y Parroquias de Muras, Olot, Collell, Miana, Sellent, Santa Pau, Falgons, San Estéban de Llémána, Finestras Pujarnol, Porqueras, Batet, Torn, Briolf, Gerona, Bañolas, Figueras, San Miguel de Campmajor, Presas, Besalú, La Piña etc. etc., y por esto no es de extrañar que el ofertorio fuese tan imponente y continuado, pudiendo sin exagerar, decir que se repartieron unas mil doscientas velas para el mismo.

Entre los dignos e ilustrados sacerdotes recordamos á los Reverendos D. Jaime Aragonés, D. Tomás Rovira, D. José Mumbert, D. José Carbonell, D. Ramón Prat, D. José Collellmir, D. Lorenzo Pararols, D. Juan Vila, don Salvador Gamell, D. Miguel Blanch, D. Juan Campanerá, D. Miguel Rasat, D. Narciso Bartis, D. Francisco Posas y otros que es muy difícil de recordar.

El duelo de caballeros lo formaban D. Miguel Verdagner ex-oficial carlista, rico propietario de Mieras y elemento el más importante de la comarca de Olot, D. Felix Oliveras, propietario del Sellent ayudante del Estado mayor y dignísimo actual Presidente del Círculo Tradicionalista de Olot, el piadoso sacerdote Rdo. D. José Mumbert, administrador del Seminario del Collell y D. Eduardo de Fonsdeviela, primogénito del señor Marqués de la Torre, ex-alcalde de Figueras, que apesar de haber retirado su candidatura de la presente contienda electoral, no ha querido regresar al seno de su familia, sin antes asociarse á tan imponente manifestación, mereciendo con ello los plácemes de sus correligionarios, que apesar de todo le cuentan ya por su legítimo representante. Seguía luego un numerosísimo cortejo de caballeros, entre los cuales recordamos don Juan B. de Gou de Gerona, D. Joaquín Figa, hacendado, ex-capitan, cajero de administración, D. Pedro Martí, de Figueras, médico y Teniente encar-